

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

EDITORIAL

Sin posible explicación

En toda la Isla ha producido penosísima impresión el peregrino e inexplicable caso ocurrido el martes al vapor correo «Gomera» que, al no poder realizar operaciones en Arrecife, debido al fuerte temporal de viento y mar, continuó viaje a Las Palmas con los pasajeros, correspondencia y carga que conducía para este puerto.

Comprendemos perfectamente que el «Gomera» (cuando nos dejarás de una vez en paz, «Gomera») no haya ni siquiera intentado efectuar operaciones de atraque o fondeo en Arrecife, ya que el estado del mar era realmente impresionante. Pero lo que no podemos entender ni explicarnos es que el buque haya regresado a Gran Canaria sin haber desembarcado antes el pasaje y la correspondencia en la bahía de refugio de Papagayo, lugar tantas veces utilizado por otros barcos con toda clase de seguridad y garantías cuando soplan estos fuertes vientos del sureste.

Mas situémonos en el peor de los casos. Supongamos que el temporal no permitía tampoco la realización de operaciones en Papagayo... ¡que ya es suponerlo pero... ¿y la isla de Lobos? ¿No constituye la isla de Lobos—al decir de los técnicos—un lugar de seguro refugio en el caso que nos ocupa? El «Gomera»—igual que otros barcos—pudo haber entrado en la rada tranquila de aquel islote en espera de que amainase el temporal. Así lo hizo otro buque más pequeño, el «Concepción Aparisi», que a las 11 de la mañana del miércoles—virtualmente desaparecido el mal tiempo—ya estaba atracado en el muelle de Arrecife efectuando normalmente sus operaciones. El «correillo», sin embargo, no optó por esta factible y razonable solución; prefirió seguir ruta a Las Palmas obligando así a sus pasajeros a un viaje de TREINTA interminables horas, en aquella auténtica «cáscara de nuez», para llegar al

puerto de la Luz a las 10 de la mañana del miércoles, hora y día en que pudo haber atracado en Arrecife, para realizar incluso, con toda comodidad, las operaciones de carga y descarga de mercancías.

Los viajeros—según sus propias manifestaciones—pasaron allí las de Cain (nos imaginamos los terribles momentos vividos en un barco ni medianamente acondicionado para el transporte de personas, especialmente en tercera clase); Lanzarote se quedó sin correspondencia y carga, y los exportadores de batatas, arvejas, etc; que esperaban el embarque de su mercancía, se frotaban las manos de desesperación ante la posibilidad—nada improbable—de perder varios cientos de miles de pesetas. Gracias a que la providencial llegada del «Concepción Aparisi» permitió el transporte de esa carga a Las Palmas, pues de lo contrario, esa fruta, a estas horas, hubiese servido de sustento pasto a cabras, ovejas y cerdos.

Pero todavía hay más. Al llegar el «Gomera» a Las Palmas y comprobar la bonanza del tiempo aquí ¿por qué no se dispuso su inmediata salida para Lanzarote y Fuerteventura sabiéndose que es ésta la única comunicación marítima de que disponen ambas islas? ¿Por qué regla de tres hemos de pagar siempre los lanzaroteños y fuerteventurenses las lamentables consecuencias de esta alarmante escasez de material de la Compañía que no permite

(Pasa a cuarta página)

Pintores canarios en la II Bienal de Alejandría

EL CAIRO.—En el Museo de Bellas Artes de Alejandría se está celebrando la II Bienal de los Países Mediterráneos. Concurren Albania, Egipto, España, Grecia, Italia, Libano, Marruecos, Siria, Túnez y Yugoslavia. En la sección de pintura se exhiben 681 obras; en la de escultura, 111 y en la de graba-



MANOLO MILLARES

dos, 60

Destaca la aportación española que ocupa toda la planta baja del Museo. España presenta tres tendencias pictóricas: la expresionista, con obras de Grandio, Máximo de Pablo, Paredes Jardiel, Valdivieso y *Cristino de Vera*; la constructivista, con obras de Isabel Cid, Hernández Puján, Jordi y María Revenga. La sección de arte abstracto está formada por obras de Conogar, Millares, Pla-

(Pasa a cuarta página)

España enviará harina a Egipto por valor de catorce millones de dólares

La Oficina de Información Diplomática del ministerio de Asuntos Exteriores facilitó días pasados la siguiente nota:

«En la mañana de hoy ha tenido lugar en el palacio de Santa Cruz la firma de los textos por los que se autoriza la realización, paralela al acuerdo

comercial vigente entre ambos países, de una operación compensada entre Egipto y España para la exportación a aquel país de 200 000 toneladas de harina, por un valor aproximado de 14 millones de dólares, y la compra por España de algodón por dicha cantidad.

Las exportaciones españolas de conservas de pescado en 1957

Finlandia absorbió importantes partidas de sardina

Las exportaciones de conservas de pescado durante 1957 representaron aproximadamente un 30 por 100 de la producción total española, rebasando los 26 millones de pesetas oro, cifra muy baja si se la compara con el promedio 1931-35 en el que dichas exportaciones superaban los 100 millones de pesetas oro.

1957 se ha caracterizado dentro de la industria conservera por unas mayores capturas de pesca industrializable en relación con años anteriores que, unido a la mejora en la liquidación de las divisas producidas por estos envíos, hizo posible una reanimación en las exportaciones, que a finales de año volvieron a paralizarse. Nuestros principales mercados consumidores son Estados Unidos, Suiza, Alemania, Inglaterra, Dinamarca, Bélgica, Holanda, Cuba, Uruguay y Brasil. El mercado finlandés absorbió en 1957 importantes partidas, especialmente de sardina, presentando buenas perspectivas para el año en curso.

MIL TONELADAS DE CAFE BRASILEÑO PARA EL CONSUMO NACIONAL

Fruto de los acuerdos comerciales con el Brasil será la llegada de café de aquel país americano. Se afirma que se cargará 1.000 toneladas de café en el puerto de Río de Janeiro, envío al que seguirán otros que contribuirán a asegurar el abastecimiento. De acuerdo con estas informaciones, el café brasileño podrá ya ser distribuido al público a mediados del actual mes de febrero.

En cuanto a las habituales partidas de café de la Guinea española, su envío depende de la decisión que se tome sobre las propuestas de los plantadores, que piden un aumento de precio de cinco pesetas por kilo.

Parece que la distribución del café estará vigilada. La Comisión se quedará con el 10 por 100 para atenciones de hospitales, organismos militares y otros centros; un tanto por ciento se reserva a los gremios de hostelería, y el resto, más de la mitad, para la venta al público.

Por parte de España firmó el ministro de Asuntos Exteriores, don Fernando María Castiella, y por parte de Egipto lo hizo el embajador de dicho país en España, señor Ali Fawzi Marei.



Las costas lanzaroteñas nuevamente azotadas por un temporal del sudeste

Una fuerte ráfaga de viento derribó las instalaciones del Teatro Cubano

El martes de la semana pasada volvió a desencadenarse sobre las costas de la isla un fuerte temporal de mar, adquiriendo el viento S.S.E., a las 11 de la mañana, una velocidad máxima de 40 nudos a la hora.

Olas, hasta de 8 metros de altura, se registraron en las inmediaciones del puerto, imposibilitando toda clase de maniobras dentro de la bahía, obligando a los pequeños barcos en ruta a buscar refugio en las zonas de abrigo del litoral, principalmente en la isla de Lobos, en cuya rada fondearon la motonave «Concepción Aparisi» y el motovelero «Nivaria».

Todas las embarcaciones surtas en Arrecife reforzaron amarres, mientras la carga depositada en el muelle comercial hubo de ser retirada urgentemente para evitar su inutilización, por las gigantescas olas que batían la escollera y parapeto del espigón.

ESPECTACULAR DERRUMBAMIENTO DEL LOCAL DEL TEATRO CUBANO

Sobre las diez de la mañana, una fortísima ráfaga de viento penetró en el techo de lona del Teatro Cubano, suspendiendo breves instantes en el aire todas sus instalaciones que después cayeron aparatosamente al suelo en apilamiento y ruinoso montón de telas, maderos y escombros. El espectáculo resultó en verdad dramático y conmovedor, ya que el seguro del local no cubre esta clase de riesgo, por cuyo motivo el accidente ha representado importantes pérdidas materiales para su empresario señor Arriola.

El empresario del «Salón Díaz Pérez», don Francisco Sáenz, ha cedido desinteresadamente su sala de espectáculo a don José Arriola para hacer posible así que la Compañía de Pepe Wanden continúe su actuación en Arrecife.

Este gesto de don Francisco Sáenz ha sido muy bien acogido en la ciudad, y el propio señor Arriola nos ruega le hagamos también patente su eterno y profundo agradecimiento por medio de ANTENA.

El Teatro Cubano mide 30 metros de longitud, 16 de anchura y dispone de un aforo de mil localidades.

IMPORTANTES DESPERFECTOS EN LA MURALLA DE CONTENCION DE LA CARRETERA DE PUERTO DE NAOS

En el transcurso de los dos días que se mantuvo el temporal, la muralla de contención de la calle Coli fue duramente castigada por las olas sufriendo importantes desperfectos en diez diferentes sectores. Una magnífica oportunidad para que el Grupo de Puertos de Arrecife acometa las obras de ampliación de la citada vía, levantando un nuevo muro de contención en el lugar ya previsto en el proyecto que permitirá así dar la necesaria amplitud a una calle frecuentemente transitada por vehículos ligeros y pesados que se dirigen a Puerto de Naos y a las fábricas conserveras locales.

También sufrió rotura, en varios metros de longitud, el muro de protección de la explanada del muelle comercial. Este, afortunadamente, no registró

(Pasa a página cuarta)

Los depósitos de la Cooperativa Vinícola tendrán capacidad para 750.000 litros

El B. O. del Estado publica en su número del pasado día 15 de enero el siguiente anuncio del ingeniero jefe de la Delegación Agronómica de Las Palmas que textualmente dice así:

NUEVA INDUSTRIA

Peticionario: Cooperativa Vinícola de Lanzarote.

Localidad: Arrecife de Lanzarote.

Producción: 750.000 litros anuales.

Maquinaria: Nacional.

Se hace pública esta petición para que los industriales que se consideren afectados por la misma presenten por triplicado los escritos de oposición que estimen oportunos, dentro del plazo de diez días en la Jefatura Agronómica calle Alfredo L. Jones, 31.

Las Palmas, 12 de diciembre de 1957.-El Ingeniero Jefe

Dado pues este importantísimo paso en la próxima concesión del permiso de instalación industrial de la Cooperativa de Lanzarote, sólo falta que los agricultores lanzaroteños realicen después con la debida prontitud y diligencia los trámites necesarios, con verdadero interés y espíritu de unión, para que la Cooperativa, con sus muchos beneficios de todo orden, sea pronto una realidad.

Desde 1944 el Instituto Nacional de Colonización ha otorgado créditos a agricultores de Lanzarote por valor de 46 millones de pesetas
Con destino a enarenados y construcción de aljibes y pequeñas viviendas rurales

Es digna de todo encomio la eficaz labor que viene realizando en Lanzarote el Instituto Nacional de Colonización, que desde el año 1944 hasta el recién finalizado 1957 ha concedido en total 46.003.605 pesetas de créditos a los agricultores isleños para mejora y modernización de sus fincas e instalaciones complementarias, que afectan a una extensión de varios miles de hectáreas de terreno.

A continuación ofrecemos un resumen de las obras efectuadas en nuestra isla por dicho Instituto, en el período 1944-57:

Clase de mejora	Superficie o capacidad	Presupuesto	Auxilio	Subvención
Enarenados	2.524	2185'1200 Has.	44.457.816	18.533.622
Estanques - C.	28	2.407 m ³	371.909	268.274
Aljibes	28	3.873 "	466.204	218.996
Ciones rurales	30	1.656 m ²	483.042	262.730
Abrigado-viña	13	22'53 m ² Has.	214.604	87.748
Totales . . .	2.623		46.003.605	19.371.370
				11.796.617

Observen pues nuestros agricultores que la concesión de estos créditos y subvenciones no solamente afectan a labores de enarenados, sino también a la construcción de estanques, aljibes, viviendas rurales y abrigos para los cultivos de vid.

PERFIL ISLEÑO

EL CASTILLO DE GUANAPAY

Entre las carreteras construidas recientemente para facilitar el acceso de vehículos a lugares turísticos isleños, hasta ahora incomunicados, figura la que conduce desde el casco urbano de Tegüise al castillo de Guanapay. La construcción de este camino, de más de un kilómetro de longitud, ha sido posible gracias a las aportaciones hechas por la Junta Provincial del Paro Obrero, Cabildo Insular de Lanzarote y Ayuntamiento de aquella Villa.

La confección de esta vía de acceso abre un nuevo horizonte de posibilidades al turismo insular, ya que ello permitirá al visitante contemplar desde la histórica fortaleza un hermoso y sugestivo panorama paisajístico de arenas, verdes y ocre, al mismo tiempo que visitar aquel lugar, cargado de años y de historia lanzaroteña, recorrido ya detenidamente por muchos turistas extranjeros, incluso antes de existir ese camino.

El castillo tegüiseño de Guanapay, sin embargo, deja mucho que desear en lo que se refiere a su conservación. Por eso, estimamos, alguien debería emprender la realización de ligeras obras de reconstrucción y mejora en la fortaleza de Guanapay, prestando así un eficaz servicio a los intereses turísticos e históricos de Lanzarote.

Brindamos la idea al Ayuntamiento de Tegüise, Cabildo Insular de Lanzarote, patrono regional del Museo del Pueblo Español y Asociación de Amigos de los Castillos, recientemente constituida en nuestra Patria.

Con un poco de esfuerzo e interés por parte de todas y cada una de estas entidades, podría lograrse mucho en pro de este asunto que hoy exponemos a la consideración pública.

GUIITO

Imprenta Guadalupe
 Teléfono, 256

COLABORADORES DE «ANTENA»

Unidad en las Corporaciones municipales

Por FACUNDO PERDOMO

Alguien tiene que representar y regir a los pueblos; a los habitantes de un término municipal, y ese alguien tiene un nombre colectivo: Corporación.

Las Corporaciones Locales, es: propiamente dichas, como órganos rectores que son de los Municipios, deben ser integradas por lo mejor de los vecinos; por un conjunto de hombres amigos de la verdad, de la equidad, de la justicia y del Derecho. Amigos de la imparcialidad que cuando en sesión constituidos enfoquen las cuestiones de una manera objetiva, y que jamás tengan en cuenta el YO de cada cual.

Que no sea nadie amigo de nadie en trance de un acuerdo corporativo. Discútase, véase el pro y el contra del asunto a tratar, sólo con la altruista intención del bien común y sin detrimento del prestigio municipal.

De la discusión nace la luz. Frase antigua que compone y pregona un proverbio español; mas admitamos la consabida excepción de la regla para añadir que lo luminoso de un caso puesto sobre una mesa de sesiones puede quedar en tinieblas porque «alguien al soplar apague la vela».

Tenga presente el Concejal—miembro de una Corporación Local—su juramento compromisorio al sentar cátedra como tal, y, tenga presente, además, que por y para merecer confianza fue elegido. El sentido común, la serenidad, la sencillez en la exposición y el esfuerzo de razón puestos en una moción emitida, pueden ganarle el ascenso espontáneo y exclamativo de sus compañeros de Corporación y merecer (siempre se sabe) el aplauso del vecindario al cual representa.

Porque los vecinos, al decir de un ilustre municipalista, son meros accionistas del patrimonio municipal de su Ayuntamiento y tienen derecho a exigir se pongan las cosas en su sitio. Y el buen vecino no pide lo imposible sino lo justo, sin que para ello haga falta el que esté dotado de inteligencia superior; le basta sentido común y eso es lo que él exige del Concejal Municipal.

Una Corporación Local es algo muy importante, con rango de Estado soberano dentro de sus muros y en el marco de su Ley. Y no muere nunca, como no muere el espíritu de una raza mientras ésta se vaya sucediendo. Son como el fénix de los Municipios. Se asemeja una Corporación a una Unidad Militar, que va cubriendo o renovando sus bajas y el pasar de los años les va archivando trofeos por ganadas batallas. Y si es una aguerrida UNIDAD las ganará.

Como comandos de guerra las Corporaciones Locales deben batirse en la arena por el bien común—y de que muchas lo han conseguido tenemos buena prueba—porque han hecho frente a la desidia venciendo y arrollando los anacronismos hallados a su paso victorioso. Ha sido todo ello resultado de aunados criterios luminosos que traducidos en actas solemnes con pulimento legal de otro miembro corporativo, el Secretario, van dejando para la Historia fehacientes pruebas de un laborioso quehacer.

Las obras municipales, al pensar y saber de la mayoría, han nacido del anonimato. Nadie o muy pocos dicen o preguntan el por qué de un bello parque, que es recreo de nuestra vista, solaz de nuestra mente y meta y alivio de nuestro bregar cansado. Nadie o muy pocos ven más allá de lo visto; sin embargo hay que decirles muy en alta voz, que allí en ese parque

(Pasa a página cuarta)

DE FUERTEVENTURA A PARIS

Por Abundio Felipe Lima

Ruina de volcán esta montaña por la sed desnuda y tan desnuda que la desolación contempla muda de esta isla sufrida y ermitaña.

Así comienza la obra que D. Miguel de Unamuno dedica a una de las islas Canarias, que huyó del continente africano para refugiarse en el seno del tenebroso Atlántico sin miedo a los monstruos legendarios de la época y con el desafío noble a los mares.

Mi modesta pluma intenta desdibujar los confines exactos de la obra señalada, pensando en la injusticia que los mismos isleños, ya por prejuicios, ya por rutina, cometemos al no apreciar la obra en su alto grado.

Si; es un panegírico, es o pretende ser un canto a quien cantó las hermosuras y tristezas de mi tierra con tanta realidad que araña el corazón en cada una de sus estrofas... es la prolongación de su frase «me duele España», es el epílogo de sus añoranzas a la vez que párrafo continuado de su «Viaje por España y Portugal».

No fue deseo del gran autor buscar entre las piedras y tierra seca lo hiriente y desagradable; le guió tan sólo su espíritu de observación y la devoción que emana de cada una de sus frases. Es, sencillamente, el deseo de encontrar en la tierra algo más que a los hombres y lo consigue. Canta a aquéllos de natural manera:

Pellás de gofio, pan en esqueleto
forma a estos hombres — lo demás
conduto—
y en este suelo, de escorial, escueto,
arraigado en las piedras, fuerte y en-
juo;
como pasó el abuelo para el nieto
sin hojas, dando sólo flor y fruto...

Poniendo de manifiesto la verdad palpable de nuestra forma de ser, descubriendo el íntimo carácter de aletargamiento existente hasta el año veintiséis y, ello, en lugar de ofendernos, debe halagarnos porque, esa fase de la vida majorera que existió, está hoy superada por quienes intentamos mejorar el sentido de los últimos versos. No es ésa, ciertamente la realidad actual, pero lo fue y a ella cantó.

El hombre muere pero flota su espíritu cuando ha sido creador de algo superior a las fuerzas humanas. Nos fijamos en la vida y en los actos concretando sobre lo que, al paso de los años, no estará a nuestro alcance. Sin embargo ello no es obstáculo para que las sal-

picaduras hagan a la obra lastimera e indeseable.

Hoy, como hace veintidós años, continúa nuestra isla, ardiente y sedienta, esperando del cielo y de sus hijos la ayuda para alzarse majestuosa sobre el Océano. Junto al mar soñamos como él soñó:

¿Qué dices mar con tu susurro?
¿Ríes o lloras? Pasando las cuentas
del eterno Rosario me acrecientas
el ansia de soñar que el pecho oprime..

Y, así, una tras otra, en un enmarañado conjunto de desazón por el el confinamiento y de alegría por la nobleza que en la Isla encuentra, salen sugestivas y llanas las estrofas de lo que pudo ser máximo exponente de su alma poética.

Ciertamente su obra tiene el lastre ordinario de la crítica política ocasionado por el señalado confinamiento a que fue condenado, pero, en nuestro caso, lo que de verdad tiene importancia es el canto a la realidad majorera de su época. La edición de sus sonetos, seriamente escogidos, podría significar un homenaje a Fuerteventura y al poeta que ella inspiró.

Como colofón a este pequeño comentario que pretende despertar el empeño por el conocimiento de lo literario que a nosotros respecte, haré mención a una significativa estrofa de amor y comprensión:

Raíces como tú, en el Océano
echó mi alma ya, Fuerteventura
de la cruel historia la amargura
me quitó cual si fuera de la mano,

AMA DE CASA

LA MEJOR Y MAS PRACTICA LAVADORA MARCA

“ALLEGRO”

Precio Ptas 2.080'00; páguela en diez cómodos plazos

GARANTIZADA - SIN PELIGROS

Pida una demostración sin compromiso en Ferretería

Arturo Ramírez

Preparación intensiva Ingreso y 1º. año Bachillerato

Clases particulares CULTURA GENERAL

Alferez Cabrera Tavio, 6. Tfo. 142

Las obras de arte son un regalo para el espíritu;

“C Z”

es un deleite para el paladar.

BEBA SIEMPRE

“C Z” de Jerez de la frontera

Unidad en...

(Viene de tercera página)

bello donde encuentran esparcimiento está una concepción humana: está el criterio previo y unánime de una Corporación Local. Y vaya esto en vía de ejemplo.

Ahora bien, si cada Corporación Local (estamos hablando de las de Lanzarote) pretende salir adelante y hacerse acreedora ante sus respectivos vecinos a merecer elogios por sus obras — que son amores — forzosamente han de estrellarse en el muro de lo imposible. La autonomía municipal sólo es factible con una independencia económica y política. Es precisamente la política de acercamiento a otras Corporaciones Locales lo más importante para fomentar intereses comunes que vayan a nutrir sus respectivas arcas municipales.

De la separación surge la debilidad. De la unión nace la fuerza (no importa que ya esto lo hayan dicho otros, lo repetimos nosotros para este caso).

No escapará a la agudeza del lector, asociando ideas, la careada frase de las Naciones Unidas. Si señor, hay que avanzar juntos contra el mal o permanecer unidos para perecer. Con armonía y clarividencia en el discernir setenta y siete hombres consagrados a la altruista vida municipal, pueden hacer mucho por Lanzarote y producir eco de progreso ante el Poder Central. Cuanto dejamos dicho es nuestra opinión. San Bartolomé, febrero de 1958

La Hemeroteca...

(Viene de sexta página)

ce horas diarias para toda clase de público, no pueden faltar las notas pintorescas que se producen en la Hemeroteca. Ni las notas reprobables, propias de gentes sin civilizar. Por ejemplo, hay algunos que se dedican a deteriorar los periódicos y revistas que se les entregan para su lectura.

—Hay otros—añade el señor Pousa—que se dedican a recortar fotografías de las revistas, preferentemente de mujeres, en especial artistas de cine, sobre todo cuando van ligeras de ropa...

Claro que se han tomado medidas. Al que se sorprenda en esta labor de salvaje gamberro, se le obligará a pagar la colección completa de la revista o periódico deteriorado, con publicación de su nombre en todos los periódicos, amén de otras medidas drásticas.

Es lástima que en centro tan admirable reciba la visita de elementos indeseables.

Las costas...

(Viene de segunda página)

daños de importancia, gracias al refuerzo a que días pasados fue sometida su escollera. Tampoco sufrió daños el nuevo muelle de Los Mármoles.

MUCHA ARENA DEL SAHARA Y POCOS BARCOS Y AVIONES

Las islas se vieron cubiertas en esos días por espesas masas de polvo en suspensión, procedentes del Sahara, dándose el caso de que el lunes, especialmente en las zonas altas con abundantes neblinas, algunos vehículos vieron en la necesidad de encender sus faros en pleno día.

Los servicios aéreos fueron suspendidos durante siete días, unas veces por cierre de nuestro aeródromo y otras por imposibilidad de utilizarlos de Gando y Los Rodeos.

Exactamente una semana hemos estado privados de comunicación marítima, hecho del que nos ocupamos más ampliamente en nuestro editorial de hoy.

En Lanzarote, pues, siguen en pie sus graves problemas de puerto y aeropuerto.

EJEMPLARES AISLADOS DE LANGOSTA

En diversos puntos de la Isla, y debido a los vientos de procedencia africana, han aparecido algunos ejemplares aislados de langosta, sin que se tengan noticias de arribadas de importancia. De todas formas, y por ruego de la Delegación Agronómica, recomendamos a los agricultores comuniquen cualquier novedad que se produzca en este sentido a fin de, en este caso, adoptar las medidas de previsión necesarias.

EL TEMPORAL EN OTRAS ISLAS Y DON ANTONIO NAYA

Durante los pasados temporales no se han registrado precipitaciones en Lanzarote. En el resto de las islas, sin embargo, y particularmente en las de Tenerife, Gran Canaria y Hierro, se han producido abundantes lluvias, recogándose en pocas horas en una localidad tinerifeña 178 litros por metro cuadrado y en, Izaña, 99 litros. En dichas islas han «corrido» abundantemente algunos barrancos, habiendo permanecido algún tiempo incomunicado por carretera Valverde, capital del Hierro, como consecuencia de la rotura de un puente que destruyó la fuerza del agua.

A don Antonio Naya nuestra más sincera felicitación por sus grandes aciertos en las predicciones meteorológicas que diariamente formula, a las 9'20 de la noche, en la emisora E. A. J. 50 Radio Las Palmas.

GUIITO

Pintores canarios...

(Viene de primera página)

nastdurá, Rivera, Saura, Tharrats, Subirachs y Serra.

España ya obtuvo en la primera Bienal de Arte Mediterráneo el Gran Premio de Pintura en la obra de Alvaro Delgado, y el segundo Premio para la obra de Luis Fleito.

CLASES NOCTURNAS

Preparatorio de Ingreso—
Cultura general — Orto-
grafía—Redacción—
Contabilidad.

Para informes: don Aureliano Montero Gabarrón. Ramón Franco, 17 (Prisión)

SIN POSIBLE EXPLICACION

(Viene de primera página)

—como en este caso— cumplir los compromisos legalmente contraídos?. ¿No tienen ya bastante «calvario» Lanzarote y Fuerteventura al verse irremediablemente obligadas a soportar estos lentos y anticuados barcos desde hace 50 años sin que en ese larguísimo período de tiempo se haya logrado UNA SOLA MEJORA en la frecuencia de los servicios, mientras otras muchas líneas marítimas de Trasmediterránea se cubren con rápidas, modernas y bien acondicionadas motonaves? ¿Es que por ventura Canarias ha «cometido algún crimen» contra la Compañía para ser objeto de este absurdo e injusto trato en sus importantes servicios interiores del archipiélago, pese a las visitas y más visitas que nos hacen inspectores y altos jefes de la empresa estudiando y proponiendo mejoras y modernizaciones que jamás han llegado a ser realidad?. ¿Quién va a abonar a los «frustrados viajeros» del «Gomera» la estancia de varios días en Las Palmas, particularmente a los de tercera clase, de modestísima condición?. Resultará muy cómodo contestar ahora a las reclamaciones que suponemos se habrán formulado, diciendo... ¡Los sentimientos, señores, pero ha sido fuerza mayor!

A todo este cúmulo de limpias y borboteantes verdades hemos de añadir otras varias consideraciones. Las 30 horas de viaje del flamante y antediluviano «Gomera» constituyeron momentos de verdadera angustia e incertidumbre para las familias de los pasajeros. Las oficinas de la Compañía, la estación Costera, etc., eran un hervidero de gente que ansiosa y lógicamente inquiría noticias sobre el paradero definitivo del buque. ¿Se dirigirá a Papagayo? ¿recalará en Arrecife al cesar el temporal? ¿regresará a Las Palmas?. Y hasta no faltó quien pensara en un posible naufragio. Nadie, a pesar de su buena voluntad, pudo facilitar la más

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE.

HACE SABER: Que ultimada la confección del Padrón de los contribuyentes sujetos al pago del arbitrio con fin no fiscal sobre «CASAS CARENTES DE RETRETES O FOSA SEPTICA», para el presente ejercicio de 1958, el mismo estará expuesto al público DURANTE OCHO DIAS HABLES, a partir de la publicación del presente en el semanario «ANTENA», para oír reclamaciones.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Arrecife. 8 de febrero de 1958.

mínima información hasta el miércoles, fecha en que se supo que había llegado felizmente al Puerto de la Luz. Y es que da la coincidencia—triste coincidencia!—de que ninguno de los correillos interinsulares (pese a la frecuencia en la producción de estos fuertes temporales en el Archipiélago) dispone de instalaciones de radiotelefonía, sistema tremendamente eficaz y rápido, que es algo así como un puente de enlace permanente entre el mar y la tierra, y gracias a cuyos inestimables servicios tantos barcos y vidas se han salvado en aguas de Canarias. Hasta el más modesto pesquero o motovelero de carga la posee. Pero ni siquiera eso tienen nuestras antediluvianos correillos, que se ven, forzados a utilizar los lentos y anticuados sistemas de radiotelegrafía, casi inútiles en lo que respecta a Lanzarote, Fuerteventura, La Palma, Comera y Hierro. De poseer el «Gomera» instalación radiotelefónica (la poseen el «Ciudad de Cádiz», «Ernesto Anastasio», «J. J. Sister», etc., de la misma Compañía) otro gallo hubiera cantado. Minuto a minuto, por mediación de nuestra Costera, el propio «Gomera» y todo el pueblo—por los receptores—habría estado minuciosamente informado del «desarrollo de los acontecimientos». Las familias de los pasajeros se hubieran ahorrado muchos sinsabores y disgustos y hasta las muchas pesetas que algunos invirtieron en alquilar taxis para... ¡ver si al barquito se le ocurría lanzar sus anclotes en Papagayo!

También nos aseguran que ninguno de los correillos dispone de falúa aunque esto, naturalmente, nos resistimos a creerlo.

En fin, nuestro escrito se está haciendo demasiado largo y tremendamente pesado. Sólo nos resta hacer un llamamiento a quien corresponda para que de una vez para siempre se ponga coto a tal absurdo e inexplicable estado de cosas. No se debe consentir, por ningún concepto, este arbitrario proceder contra la razón y el derecho de treinta y cinco mil españoles. Si la Compañía, por escasez de material, por lo que sea, no está en condiciones de recuperar un servicio que tiene la ineludible obligación de realizar, que deje «tallar» a otros. Pero lo que no se puede admitir en función de la justicia y de la equidad es las islas vayan a pagar culpas, deficiencias e imprevisiones ajenas. Esto sería demasiado exigir en la vigorosa plenitud del siglo XX; cuando ya está a punto de poderse viajar cómodamente hasta a La Luna. G. TOPHAM

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

Ampliación del servicio telefónico

Visto el considerable aumento del servicio telefónico en la isla de Lanzarote la Compañía ha decidido que con fecha de ayer, lunes, su horario se prorrogue hasta las 9 de la noche. Este horario quedará establecido ahora con arreglo a la siguiente distribución: de 7 a 1 de la tarde y de 1 a 9 de la noche.

La Compañía estudia también con interés la próxima instalación de una doble línea en sus servicios exteriores.

"Codannicescas"

PREGUNTAS SIN RESPUESTA

¿Por qué no se efectúa una revisión periódica de los hornos naturales de la Montaña del Fuego que con frecuencia se obstruyen debido a su continua utilización, dándose el caso de que últimamente, en presencia de visitantes extranjeros, no haya sido posible quemar la aulaga en ellos depositada?

¿Por qué a los vendedores de la nueva Pescadería municipal no se les exige llevar uniformes blancos al igual que se hace con los dependientes de las carnicerías?

¿Por qué no se adopta una enérgica determinación respecto a la limpieza de la carretera del Puente de las Bolas, cuyo estado actual constituye una auténtica vergüenza para el buen nombre de la ciudad?

¿Por qué esa escasez y enorme carestía de las batatas en el Mercado—hasta 3 pesetas kilo—autorizándose sin embargo su exportación, pese a ser el alimento base de las clases modestas y de otras muchas clases no tan modestas?

¿Por qué el Hogar Canario de Madrid no recoge en cinta magnetofónica algunas de las conferencias que allí se pronuncian por ilustres personalidades—muchas sobre interesantes temas canarios—a fin de que sean pasadas después por las emisoras del Archipiélago y oídas por muchísimos miles de isleños?

TOPHAM

CAMION CHEVROLET

6 cilindros, SE VENDE, a buen precio. Informes, Fajardo, 28

Salen a subasta las obras de construcción de 100 nuevas viviendas en esta capital

Con un presupuesto que se acerca a los 12 millones de pesetas

El B. O. del Estado publica en su número del primero de febrero un escrito del Instituto Nacional de la Vivienda por el que se sacan a concurso las obras de construcción de un grupo de 100 viviendas de renta limitada en Arrecife de Lanzarote (por cierto que en el citado Boletín nos «hacen tinerfeños» como por arte de encantamiento) por un presupuesto total de 11.817.133 pesetas, cuyo proyecto es debido al arquitecto don Rodolfo Ucha.

El plazo de construcción de estas obras es de 18 meses, contados a partir de la fecha de firma del contrato.

Las proposiciones para optar a esta subasta-concurso se ad-

mitirán en el Instituto Nacional de la Vivienda, Marqués de Cubas, 21, Madrid, durante treinta días naturales después de la fecha de aparición de la orden en el Boletín Oficial del Estado.

Este nuevo bloque de 100 viviendas será construido junto a la barriada Tite-Roy-Gatra, en terrenos cedidos por el Ayuntamiento.

Don Guillermo Cabrera Díaz y esposa, campeones de la Competición de Canasta

Don Guillermo Cabrera Díaz y su señora esposa doña Clotilde Perdomo de Cabrera se han proclamado campeones del Torneo de Canasta celebrado el pasado mes en el Casino de Arrecife. Como subcampeones se clasificó la pareja integrada por doña Matilde Cabrera de Ortega y doña Matilde Cabrera de Prats.

Los primeros clasificados, después de las 29 partidas jugadas por cada pareja, son los siguientes: Don Guillermo Cabrera Díaz y esposo, 21 puntos; doña Matilde Cabrera de Prats y doña Matilde Cabrera de Ortega, 20; señoritas Juana Schwartz y Adelina Camejo, 38; doña Pilar Suárez de Manchado y señorita Elisa Cabrera 36; don Antonio Romero Mellado y doña Amparo Ortega de Romero 36; don Salvador Montañez y esposa 36; doña Ana Suárez de Páiz y doña María Piedad López de Seijas 36; don Alvaro Sánchez y esposa 34 y don Luis Morales Martínón y don Segundo Manchado Suárez, 34.

Don Guillermo Cabrera Díaz y señora esposa se clasificaron también campeones en la competición celebrada el pasado año.

Refrescos ALPA

Elaborado con jugos naturales de fruta. Pídale en todos los bares y Sociedades

Probabilidad de empeoramiento del tiempo en Canarias

En las predicciones meteorológicas hechas públicas el sábado desde Radio Las Palmas por don Antonio Naya se prevé un empeoramiento del tiempo en Canarias, con probabilidad de registrarse lluvia y viento, al existir una borrasca en Azores que tiende a desplazarse hacia nuestro archipiélago para llegar a estas islas en la noche de ayer o de hoy martes.

Esta predicción del señor Naya la ha confirmado ayer Radio Nacional de España en su habitual parte meteorológico del mediodía.

SERVICIO ESCOLAR DE ALIMENTACION

Habiéndose recibido el viernes en esta plaza una importante partida de queso y leche en polvo de Cáritas, se hace saber a los señores Maestros de la Isla que podrán retirar sus correspondientes cupos previo el pago de los envases anteriores y el depósito de los que ahora se utilicen.

Arrecife, 10 de febrero de 1958 —El Delegado Insular. Firmado, Manuel Cerviño Ferrín.

Sucesos locales

Aparece en el campo el cadáver de una mujer

Días pasados y en una de las cunetas de la carretera del Sur, en el pueblo de Tias, fue hallado por un guardia municipal el cadáver de una mujer que, identificado, resultó pertenecer a la vecina de Arrecife, Rafaela Toledo Arráez, de 63 años, más conocida por el sobrenombre de «Papas merúas».

Realizada la autopsia por el médico forense de esta ciudad pudo averiguarse que la popular Rafaela murió como consecuencia de una congestión pulmonar originada por intoxicación alcohólica.

DESCUBIERTOS LOS AUTORES DE UN ROBO

La Guardia civil de Arrecife ha descubierto a los autores del hurto de 450 kilos de pescado efectuado días pasados por dos marineros, uno de Las Palmas y otro de La Coruña, en el muelle comercial de esta ciudad.

El mencionado pescado, una partida de «chernes» que iba a ser embarcada para Santa Cruz de La Palma, era propiedad de don Tomás Toledo Pérez, armador de Buques de esta población.

Parte de los chernes robados y el dinero importe de su venta, efectuada en Arrecife, Tegüise y San Bartolomé, ha sido recuperado por la Guardia civil.

En el hecho interviene el Juzgado de Instrucción de este Partido.

SE NECESITAN

dos jóvenes para reparto de pan. Informes: Fajardo, 13.

Vendedores de «ANTENA»

se necesitan. Informes, en esta Redacción

SE VENDE

Maíz para semilla en León y Castillo, 21 Arrecife

LOS REPORTAJES DE HOY

La Hemeroteca Nacional permanece abierta quince horas diariamente En 1957 recibió 620.327 periódicos y revistas

El 25 de julio de 1949, el entonces ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, inauguró los servicios públicos de la Hemeroteca Nacional, fundada por decreto del mes de diciembre de 1944

En aquel momento, la Hemeroteca tenía un fondo de 15.000 publicaciones. Actualmente posee 28 068 volúmenes, en los que están recogidas una gigantesca cantidad de publicaciones nacionales y extranjeras, que constituyen el fondo más importante de España y uno de los mejores del mundo.

Porque nuestra Hemeroteca Nacional es única en el mundo en dos aspectos: es la única Hemeroteca con proyección nacional e internacional, y es el establecimiento de esta índole que se mantiene abierto más horas al día.

PROYECTO INTERNACIONAL
Explicado el primer punto, el director y fundador de la Hemeroteca, señor Pousa, ha dicho:

—Como ejemplo de esta proyección internacional de la Hemeroteca mencionaré solamente las dos Exposiciones que realizamos actualmente: la de Kota, en la India, en la que exhibimos 1 000 publicaciones, y la próxima a inaugurarse en los Estados Unidos Y solamente en este año hemos realizado diez Exposiciones dentro de la Hemeroteca y siete fuera de ella.

En cuanto a esa segunda característica, el máximo tiempo de apertura diaria, baste decir que la Hemeroteca se abre todos los años, salvo contadísimas excepciones, desde las nueve de la mañana a las doce de la noche: quince horas diarias.

43.700 SERVICIOS

—En 1957—agrega el señor Pousa—la Hemeroteca permaneció abierta al público durante 4.877 horas, realizando 43 700 servicios. Se expidieron 605 tarjetas de lector y se renovaron 609.

Abundando en esta ingente tarea diremos que la Hemeroteca confeccionó 22 080 fichas y encuadernó 3 886 volúmenes de Prensa diaria y periódica.

Un punto interesante es el procedimiento utilizado para aumentar y renovar los fondos de la Hemeroteca. Porque solamente en este año se recibieron 620.327 publicaciones y sa-

lieron 499 813, enviándose 3.148 comunicaciones y recibándose 658.

—El incremento y renovación de fondos—dice el director del centro—se realiza por varios procedimientos: uno es el depósito legal obligatorio para todas las publicaciones que se hacen en España, cuyos editores están obligados a enviar ejemplares a la Hemeroteca. Otro procedimiento es la obligación de las casas importadoras de publicaciones extranjeras de enviar dos ejemplares de cada publicación, a la Hemeroteca. Por este sistema se ingresan 700 periódicos y revistas diariamente. El tercer procedimiento es la compra de publicaciones valiosas; así, por ejemplo, hemos adquirido recientemente la Prensa francesa del siglo XVIII y un buen número de publicaciones periódicas de la época de las Cortes de Cádiz. Y el último procedimiento es el regalo de los benefactores de la Hemeroteca.

SOCIEDAD DE AMIGOS

A este respecto mencionaremos la curiosísima nota de que la Hemeroteca tiene una Sociedad de Amigos de la Hemeroteca, fundada en la misma fecha en que lo fue la Hemeroteca Nacional. Pues bien, desde aquella fecha hasta ahora dicha Sociedad sólo cuenta con seis socios. Son el señor Arrese, el actual ministro de la Vivienda; el general Aymat, fallecido; Mr. Homer Herriot, rector de la Universidad de Wisconsin; el señor Sanz López, el señor García de Llera y la Biblioteca de la Casa Americana de Madrid.

—Para pertenecer a esta Sociedad es preciso regalar fondos de publicaciones o mejorar los servicios e instalaciones de la Hemeroteca—ha explicado el señor Pousa.

Y añade que, por ejemplo, mister Homer Herriot, regaló las colecciones completas de «Life» y «Look».

Sabemos que la Sociedad de Amigos de la Hemeroteca está a punto de contar con un nuevo miembro: don Manuel Aznar, que se encuentra en disposición de regalar las colecciones valiosísimas de dos periódicos: «El Sol» y «La Voz».

LOS SALVAJES

Como no podía ser menos en un establecimiento abierto quin
(Concluye en página cuarta)

Es más fácil lanzar a un hombre al espacio que devolverlo a la Tierra Resultan inútiles para estos casos los paracaídas de seda y nylon

CAMBRIDGE.—El codirector del Observatorio Astrofísico Smithsonian, Dr. John Rinehart, ha descrito las extraordinarias experiencias que serán vividas por el primer hombre espacial.

«La aceleración—ha explicado Rinehart—no será probablemente muy superior a la que se produce al catapultar un avión, es decir, entre seis y doce veces la aceleración de gravedad. El pasajero sentirá aumentar su peso doce veces más. Un hombre que pese 80 kilos llegará a experimentar un peso de 980 antes de terminar el viaje.

Rinehart ha revelado que los pilotos de los aviones, en el curso de las acrobacias, se ven frecuentemente sometidos a una aceleración muchas veces superior a la de la gravedad. Para el regreso a la Tierra—ha continuado el científico—, el pionero del espacio deberá servirse de una serie de paracaídas cada uno de los cuales producirá una disminución del descenso, de modo que impida que el cuerpo se abraza al rozarse con el aire. El último paracaídas le hará descender a tierra a través de los estratos más densos de la atmósfera.

Los demás científicos del Observatorio de Cambridge se han

declarado de acuerdo con la afirmación de Rinehart, según la cual es bastante más difícil lanzar un satélite con un hombre a bordo en una órbita preestablecida, que lanzar a un hombre a 300 kilómetros en el interior de un cohete.

Según los científicos, se requieren muchos minutos para alcanzar la cuota de 300 kilómetros, mientras que para el descenso son necesarios de 30 a 45. En su viaje espacial a bordo del cohete, el cobaya humano deberá estar encerrado en una cabina semejante a la utilizada con la perrita espacial «Laika», con una reserva adecuada de oxígeno.

Sin embargo, las opiniones coinciden en lo que respecta a las características de los paracaídas que deberán devolver a la Tierra al primer viajero espacial. Para unos científicos deben ser metálicos y con un diámetro de 15 a 20 metros. Para otros, sin embargo, no sería necesario que los paracaídas fuesen metálicos. Lo único en que todos coinciden y que parece cierto es que los paracaídas de seda y de nylon actualmente empleados por los pilotos de los aviones a reacción, no serán de ninguna utilidad, para los viajeros espaciales.

SE PRECISA MUJER DE LIMPIEZA

Razón: Hispano Radio Marítima, S. A.,
Canalejas, 9. ARRECIFE

BAR MADRID

T E G U I S E

Patrocinado por **COCA-COLA** se está celebrando un campeonato de **AJEDREZ** entre los aficionados de aquella Villa, en el que se disputará una copa donada por el representante de este delicioso producto.

Recordándoles al mismo tiempo el extenso surtido en tapas, meriendas y comidas, por encargo, a su dinámico y popular propietario D. Alfonso

Coñac 'CABALLERO'

¡Caballero... qué coñac!

BODEGAS: LUIS CABALLERO

Puerto de Santa María

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.— En unión de su familia hizo viaje a Alicante D. Miguel Lloret Galiana.

—Regresó de Zaragoza el abogado y oficial de Prisiones don Fernando Beisty y Ruiz de Antoñanza.

—Marchó a Barcelona nuestro colaborador don Adolfo Ribas Aliguer.

— Con el mismo destino hará viaje don José Arencibia Robayna y familia.

NATALICIOS.— En Santiago de Compostela ha dado a luz un varón, segundo de sus hijos, la señora esposa del consejero del Cabildo Insular de Lanzarote, Dr. don José María Barreto Feo, de soltera Emilia Caamaño Suevos.

—También ha dado a luz en Arrecife, un niño, la señora esposa del funcionario del Instituto Social de la Marina, don Rodolfo de la Torre Ortega.

DEFUNCIONES.—A los 82 años de edad ha fallecido en esta ciudad doña Josefa Hernández, viuda de García, víctima de rápida y cruel enfermedad.

Doña Josefa Hernández era una dama popularísima y muy querida en Arrecife, pues durante más de cincuenta años ejerció la profesión de modista, siendo su vida ejemplo de tesonero y honrado trabajo y cúmulo de virtudes, bondad y simpatía.

El acto del entierro de su cadáver, celebrado el jueves, constituyó una sentidísima manifestación de duelo.

A su familia, y en especial a sus hijos don Agustín, don Gervasio y don César García Hernández, hacemos llegar el testimonio de nuestra sentida condolencia.

—También dejó de existir en nuestra capital, el pasado jueves, a los 76 años de edad, don Ramón Chamorro Mendez, persona que, aunque natural de la Península, residía en Arrecife desde hace muchísimos años.

Su muerte ha sido profundamente sentida en la Isla pues don Ramón Chamorro fue desde su juventud incansable trabajador, siendo numerosos los lanzaroteños beneficiados por la honradez, caballerosidad y desinterés del extinto en el ejercicio de su profesión.

A toda su familia testimoniamos nuestro sentido pésame.

—Asimismo ha fallecido en Arrecife, a los 84 años de edad, la virtuosa dama doña Josefa Contreras, viuda de Fiestas, perteneciente a distinguida familia de Granada.

A su familia, y en especial a su hijo don Rafael Fiestas Contreras, Recaudador de Contribución en Lanzarote, hacemos presente nuestro pesar.

CARTELERA

CINES

«ATLANTIDA»

PANTALLA PANORAMICA
Martes 7:15 y 10:15

El magnífico film italiano
NOSOTRAS, LAS MUJERES

Por Ingrid Bergman, Anna Magnani, Isa Miranda y Alida Valli

Una película que nos muestra la vida de las famosas del cine

ADMIRABLE, GRACIOSA Y EMOCIONANTE

(Todos los públicos)

Miércoles, 7:15 y 10:15

La producción italiana

RENUNCIACION

Por Gina Lollobrigida, Ivonne Sanson y Eduardo de Filippo

La mujer más bella del mundo en la película más sentimental de la temporada

(Autorizada mayores)

Jueves, 7:15 y 10:15

"CIFESA" presenta
LLEGARON SIETE MUCHACHAS

Por José María Lado y Linda Montez

La labor de unas jóvenes universitarias que van sembrando por los pueblos los últimos avances de la cultura

(Todos los públicos)

Viernes, 7:15 y 10:15

El esperado estreno de

LAS VEGAS

Por Victor Mature y Jane Russell

La ciudad que duerme de día y vive noche

(Autorizada mayores)

Sábado, a las 10:15

La espectacular superproducción
ESCLAVAS DE CARTAGO

(TOTALSCOPE-COLOR)

Con Jorge Mistral, Gianna Maria Canale, Rufén Rojo y la presentación de las bellezas de Marisa Allasio y Ana Luisa Peluffo. Un vigoroso relato del heroísmo de los mártires cristianos en la Roma de los Césares

(Todos los públicos)

Orange CRUSH

Elaborado con jugo de naranjas frescas.

PÍDALO EN TODOS LOS BARES

Lea ANTENA

TEMPORADA TEATRAL



JULIA TEJELA, otra de las primeras figuras de la Compañía de Dramas y Comedias de Pepe Wanden, que el lunes obtuvo un brillante éxito en la obra de Adolfo Torrado, «La Papisusa». La Compañía de Pepe Wanden ha entrado en su segundo mes de actuación en nuestra ciudad.

Coñac «CABALLERO»

¡Caballero... qué coñac!

Cigarrillos «CUMBRE»

Ofrece un «stock» de insuperables tipos:
LUJO, EXTRALUJO, EXTRACORTO, EXTRALARGO,
lujo habano, **ESPECIAL**, especial habano,
BLANCO Y AMARILLO virginio

TODOS LO FUMEN, PORQUE ES EL MEJOR

SEGUNDO ANIVERSARIO

del fallecimiento de

Don Francisco Delgado Expósito

Ocurrido en Madrid, el día 15 de Febrero de 1956, a los 61 años de edad.

D. E. P.

Su esposa doña Leonor Schwartz; hijos y demás familiares, agradecen su recuerdo con una oración.

Las misas que se celebrarán el día 15 del actual a las OCHO de la mañana en Arrecife de Lanzarote (parroquia de San Ginés), en Madrid (Iglesia de la Ciudad Universitaria, (PP. Escolapios y SS. CC.) y en Cartagena (Santa María), se aplicarán por su eterno descanso.

Clínica «Dr. GONZALEZ MEDINA»

CIRUGIA GENERAL Y PARTOS

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

:-: COSAS DE LA VIDA :-:

Es detenida en Sevilla una banda de estafadores

Se dedicaba a vender «café» fabricado con migas de pan

Reproducimos la siguiente noticia publicada en el diario madrileño «Informaciones» en uno de sus pasados números:

«Por la Brigada de Investigación Criminal de Sevilla acaba de ser descubierta una típica organización de estafadores perfectamente montada, aprovechándose de la escasez de café, artículo que está llamado a desaparecer del mercado libre durante varios días, pagándose el kilo, cuando se encuentra, a más de 300 pesetas. De pronto apareció en algunas tiendas café para su venta, que al ser consumido el tal café no ofrecía sabor alguno. Era una cosa insípida, incluso desagradable y repugnante. Los clientes comenzaron a protestar y a rechazar el café. Los comerciantes que habían adquirido tal café manifestaron sus quejas a los proveedores. Uno de estos industriales, que había adquirido el producto abonando hasta 300 pesetas el kilo,

sospechó de la autenticidad del café que estaba adquiriendo, y después de analizar algunos granos presentó la correspondiente denuncia en la Comisaría. El café no era café: estaba hecho con migas de pan arrolladas con los dedos una a una; incluso con la característica hendidura, que hacían con la uña para dar sensación de café de lujo tostado, dándole un baño exterior, que probablemente sería azúcar, para que la semejanza fuese mayor.

Total, que de un producto cuyo coste para ellos era de unas 14 pesetas kilo, obtenían 300 pesetas. Los detenidos se estaban poniendo las botas, y sabe Dios el volumen que este negocio hubiese alcanzado de no intervenir a tiempo la policía. No sólo vendían a los comerciantes, sino a muchos particulares. Con este motivo fueron detenidos, confesando su culpabilidad, cinco hombres y una mujer.

Así le pagó su gesto

Asqueado de los automóviles, un comerciante polaco dejó heredero de toda su fortuna al dueño del único coche de caballos que quedaba en la capital.

La inesperada herencia llenó de felicidad al cochero, que pudo así realizar el mayor sueño de su vida: vender coche y caballo y comprarse un automóvil.

«La Tropical»

La marca de cerveza preferida por el público

¡RICA, FRESCA Y ESPUMOSA!

SIEMPRE MEJORANDO SU CALIDAD

Venta de barcos y solares

Se vende pesquero «Niño Jesús de Praga» de 17 metros de eslora, 4,90 de manga, 2,35 de puntal, 40,80 toneladas de desplazamiento, equipado con motor «Yeregue» de 90/100 H. P.; velero «La Primera» de 12'45 metros de eslora, 4,65 de manga, 2,35 de puntal y con un tonelaje de 22,99 toneladas; pontón «Catalanes» de 25,60 metros de eslora, 7,25 de manga, 2,70 de puntal y 112,82 toneladas de desplazamiento; un solar sito en Arrecife en el km. 1 de la carretera de Tegui de 3 000 metros cuadrados; además de una traña seminueva y otro sardinal seminuevo. Para informes: Francisoo Peña Santana en Las Palmas de Gran Canaria, calle León y Castillo, núm. 511.

Rincón de Humor

SOLUCION

El pastor de una pequeña parroquia de la ciudad inglesa de Sussex, al terminar los oficios dominicales sube al púlpito, y hablando a los fieles les sugiere:

—Hermanos míos. Puesto que en esta localidad, bendecida por Dios, hace cerca de dos años que no se muere nadie, hagamos una colecta para que el sepulturero pueda también continuar viviendo.

DIAGNOSTICO ENGAÑOSO

Al terminar de auscultarla, el médico dice a la solterona:

—Su corazón está completamente normal. Daría cualquier cosa por que fuese mío.

—¡Oh, doctor! —exclama ruborosa la paciente—. No hay inconveniente. ¡Todavía soy libre...!

PARA QUE TE ENTERES

La mujer sorprende al esposo acodado en el mostrador del bar, con un vaso de whisky por delante. Se acerca a él, toma el vaso y prueba un poco del contenido:

¡Qué horror! —exclama— ¡No comprendo cómo bebes esto que sabe tan mal.

—¿Pues qué te crías? —responde el esposo con cara de mártir—. ¿Qué yo bebía por placer?

NIÑO

Algunos niños son verdaderamente terribles. Aquel chiquitín de seis años se dirigió hacia donde estaba sentada su abuelita materna y le dijo:

—Abuelita, cierre los ojos.

La buena señora así lo hizo para complacer a su nieto, pero un tanto extrañada le preguntó:

—¿Por qué se te ha ocurrido pedirme eso?

Y el niño respondió:

—Porque papi dice que cuando tú cierras los ojos seremos millonarios.

CONSULTA MEDICA

—El análisis señala que está usted falto de azúcar.

—Sí, señor; y de café.

OBSERVACION FEMENINA

Una señora muy inteligente, quejándose de las injusticias que, a su entender, se cometen con las mujeres, decía:

—Si un hombre hace una tontería, se dice: «Es un tonto». Si una mujer hace una tontería, se dice: «¡Qué tontas son las mujeres!».

OTRO DE NIÑOS

El nene pregunta:

—Oye, papá, ¿quién dijiste que me había regalado la bicicleta?

—Los Reyes.

—Pues nos la están cobrando a plazos. Ayer han mandado por el segundo.

RECAUCHUTADO DE CUBIERTAS

Hijos de Diego Betancort, S. A.

Por mitad de precio volverá Vd a tener una cubierta nueva recauchutándola con procedimientos modernísimos, logrando al propio tiempo doble vida en su rodaje, con la consiguiente economía.

Para informes dirigirse a su Agente en ésta: Enrique Díaz Bethencourt — Plaza de las Palmas, 1 — Teléfono, 165

ARRECIFE

CAJA INSULAR DE AHORROS DE GRAN CANARIA

Sucursal de Arrecife

Bajo el Protectorado Oficial del Estado

Viaje Vd. tranquilo con una libreta de Ahorros por toda España; puede hacer reintegros e imposiciones en cualquier parte.